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醫管局擬加開病床應對流感高峰
公院內科病房入住率達101% 病童現多重病毒感染

香港踏入冬季後氣溫下降，醫院管理局預計將進入冬季流

感高峰期，而流感以及新冠病毒同時傳播，將令公營醫療機

構的服務需求增加。公立醫院兒科病床入住率高企，已升至

97%，病童更出現多重病毒感染，而內科病房入住率更達到

101%，情況令人擔憂。為此，醫管局已作好預案以及應變

計劃，提出增加病床數目、開設臨時病床、加強化驗服務、

增加人手和提升普通科門診診所服務量等一系列措施。

◆香港文匯報記者 郭倩

今年是解除口罩令後的首個冬季，醫管局總行政經理李立業昨日在
應對服務高峰期傳媒簡介會上表示，隨着冬季氣溫下降，並有流

感及新冠病毒夾擊，加上冬季有聖誕節、農曆新年等長假期，應診私
家診所病人減少，加上長者在冬季因慢性病、呼吸道感染和跌倒入院
的個案增加，預料會令公立醫院的服務量激增。截至前日，急症室首
次求診人次超過5,500人次，公立醫院內科病房入住率達101%。
同時，醫管局關注到兒童感染情況。東區醫院兒童及青少年科部門
主管李國彪於會上表示，急症醫院兒童病床整體住用率偏高，入住率
已達97%，平均每日入院人數超過200人，以呼吸道感染為主，「暑假
期間，兒童入院數字有輕微回落，但之後一直處於高水平。」
他指出，上月兒科呼吸道感染個案中，鼻病毒及腸病毒佔39%，腺
病毒和副流感病毒則分別佔20%及18%，「今年入院個案大部分均為
呼吸道感染，病原不是單單一兩款主流，發現都是百花齊放、五花八
門，近期較令人擔心的是病童非只受一隻病毒感染，而是多過一隻甚
至兩三隻、四隻的多重病毒感染個案。」他呼籲家長盡早為子女安排
接種流感及新冠疫苗。
李立業表示，當兒童入院人數超出醫院應對能力，不排除加開病
床，或由其他病房或其他聯網醫院，尤其是香港兒童醫院接收兒科病
人。此外，亦會考慮在一些不那麼擠迫的專科病房接收內科病人。至
於內地近日爆發肺炎支原體，感染者多數是兒童，醫管局則表示暫未
有任何證據顯示有新病毒進入本港，但會作好準備加強應對。
為應對冬季流感高峰期，醫管局已向各醫院聯網分配超過8.9億元撥

款推行一系列措施，李立業表示，服務模式會靈活運作，並加強各項
數據檢查，包括急症室就診人次、急症室入院人數、新冠及流感的陽
性百分比、惡劣天氣的發生等。
他直言，現時仍未進入冬季流感高峰期，情況較為平穩，病床和病

房情況能夠應付，但醫管局計劃加開103張新病床。至於普通科門診診
所，服務高峰期特別是在周末和假期，則會加強診所人手，以提供5%
至10%的額外服務名額。此外，18間普通科門診診所亦會在聖誕及農
曆新年長假期期間加強服務以照顧求診市民。
醫管局同時會加強化驗服務，為有流感病徵的患者進行流感和新冠
病毒測試，並且會增加資深醫生，尤其在晚上、周末及公眾假期的巡
房次數和提供相關支援服務。

設酬金鼓勵醫護參與高峰期工作
醫管局又會繼續增聘醫護人手，包括聘請全職、兼職、自選兼職和
臨時醫護人員，並實施特別酬金計劃，鼓勵現職醫護人員參與服務高
峰期相關的工作。
李立業強調，沒有任何證據顯示出現新病毒，「香港與內地交往密切
無可避免，我們應對今次流感高峰期的宗旨是要作好準備和監測。」
瑪嘉烈醫院內科及老人科副部門主管楊耀昌則表示，近日新冠病毒
活躍程度保持平穩，至於季節性流感方面，目前本港流感活躍程度維
持於低水平，陽性百分比為4.52%，低於9.21%的基線水平。

公立醫院服務需求增加因素
◆天氣轉冷

◆流感流行

◆新冠病毒感染

◆長假期應診私家診所病人減少

◆急症室入院人數增加

●今年11月公立醫院兒科病人樣本對呼吸道
病原體呈陽性分布

◆鼻病毒/腸病毒

◆腺病毒
◆副流感病毒

◆人類偏肺病毒

◆冠狀病毒

◆肺炎支原體

◆甲型流感病毒

◆乙型流感病毒

◆呼吸道合胞病毒

資料來源：醫管局 整理：香港文匯報記者 郭倩
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香港文匯報訊（記者 郭倩）長者是冬季
流感高峰期中的一大高危群組。香港醫院管
理局總行政經理李立業表示，目前入住公立
醫院的患者中超過六成為長者，而近期長者
因慢性病、呼吸道感染或跌倒入院的個案亦
有所增加，醫管局會加強老人科對社區及醫
院的支援，包括增加對安老院舍的長者外展
服務，並為有需要長者轉介由社會福利署提
供的暫託服務。
李立業表示，醫管局在汲取新冠疫情的經

驗後，會加強對安老院舍長者的外展服務支
援，並在合適情況下提供遙距醫療服務，同
時會啟動緊急應變指揮中心，確保能夠有效

調動醫管局的設施和資源。
為應對冬季流感高峰期的公立醫院服務量
驟升，醫管局會積極與外界合作，包括協助
需要短暫住宿照顧服務的長者病人，轉到社
署的優化長者住宿暫託服務，而醫療輔助隊
會提供人手支援急症室以及與設有低收費醫
院病床的私家醫院合作，轉送合適病人跟進
治療。
為加快病床流轉，令病人可於合適的地方
治療，醫管局會透過醫院指揮中心協調出院
程序和流程，盡早安排病人出院或轉到復康
醫院，並直接安排合適病人入住復康醫院，
以紓緩急症室病床的壓力。

李立業透露，目前北大嶼山醫院感染控制
中心為備用狀態，於有必要時會重新啟用，
有信心醫管局推出的措施足以應付需求。

籲私家醫生於長假應診
李立業又呼籲私人執業醫生及中醫師在長
假期應診，以及在服務高峰期期間，延長每
日應診時間及支援醫管局的服務。同時，醫
管局會加強普通科門診公私營協作計劃，為
每名參與病人提供額外的資助門診服務名
額，以及將流感口服抗病毒藥物納入協作計
劃，協助紓緩公營醫療機構的服務需求，釋
放私營醫療機構潛在服務量。

長者入院個案增 加強院舍外展服務

◆左起：李國彪、李立業、楊耀昌
香港文匯報記者郭倩 攝

◆醫管局轄下18間普通科門診診所，擬於聖誕及農曆新年長假期加強服務，以照顧
求診的市民。 資料圖片

◆截至前日，公立醫院急症室首次求診人次超過5,500人次，醫管局提出增加病床數
目、增加人手等措施應對冬季流感高峰期。 資料圖片
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擁有球王美斯的美職球隊國際邁亞密計劃

明年舉行球隊首次國際巡迴賽，本港是球隊

的第一站，2月4日將在香港大球場與港隊進

行表演賽。未來一年本港體育盛事接二連

三，彰顯本港作為國際都會的獨特魅力，吸

引國際級賽事爭相來港舉辦。特區政府和業

界應持續合作，強化本港盛事之都的美譽，

振興本地消費市道和吸引更多遊客訪港。本

港亦要加快場館建設、保持優質服務，以完

善軟硬件配套，擦亮本港盛事之都的招牌。

邁亞密訪港可謂星光熠熠，班主是前英格

蘭國腳碧咸，擁有美斯、蘇亞雷斯、佐迪艾

巴及巴斯基斯等國際足壇頂級巨星，預料除

了可以掀起本地足球熱之外，更能吸引內地

及周邊地區的球迷來港欣賞賽事。碧咸大讚

香港是擁有良好體育環境的魅力城市，說明

本港國際都會、盛事之都的地位獲得國際社

會高度肯定。

未來數月還有世界足球傳奇盃2024、停辦

四年的省港盃復辦、農曆新年賀歲名宿賽等

賽事在港舉行。這些體育盛事對提升本港國

際城市形象、提振市民精神面貌大有裨益，

亦能加速旅遊業復甦，拉動住宿、餐飲和體

育周邊產品的需求，帶動整體消費市道活

躍，有助刺激經濟持續增長。

環顧全球，大型體育盛事是塑造國際形

象、提升城市競爭力的重要手段。特區政府

銳意將體育盛事化、產業化，今年已有超過

15項得到大型體育活動事務委員會「M」品

牌制度支持的國際體育賽事在港舉行，是歷

來最多，吸引世界各地高水準的運動員和高

消費力遊客來港，清晰向世界傳遞香港活起

來、動起來的信息。

必須看到，舉辦體育盛事涉及場館建設、

接待服務、交通安排等多方面軟硬件配套，

要辦好並不容易，需要政府和業界通力合

作，促進體育盛事與旅遊深度融合。

首先要加快體育場館建設。本港現有的體

育場館例如大球場、紅磡體育館等設施，都

是幾十年前建成，相對周邊地區新建的設施，

無論規模上還是設計上已顯得遜色，要待啟
德體育園投入使用，才有新的大型體育場館。

啟德體育園原訂今年竣工，但受疫情影響需

要延期，估計要明年下半年才能落成啟用。

政府除了加快啟德體育園的建設進度，亦要

全盤規劃本港的體育場館建設藍圖，在「北

都區」等新發展區建設一些具國際水平的大

型體育場館，吸引更多體育盛事來港舉辦。

其次是完善盛事管理，促進體育盛事與旅

遊深度融合。本港近年體育盛事的種類日益

豐富，有馬拉松、渡海泳、單車節等，對組

織管理的要求非常高，政府要與業界加強合

作，做好詳盡的籌備組織，並藉體育盛事豐

富本港旅遊項目，增強經濟發展動能。

文化體育及旅遊局局長楊潤雄前日表示，

政府未來會繼續舉辦大型文化體育盛事，吸

引市民和旅客，及進一步提升服務質素和態

度。政府牽頭締造良好環境，各界積極參

與，推出創新多元的活動，香港盛事之都的

光芒必定更奪目耀眼。

文體盛事浪接浪 完善配套擦亮招牌
明日是區議會選舉投票日。重塑區議會制度

後的這次選舉，是完善香港選舉制度、落實

「愛國者治港」的最後一塊拼圖，為進一步提

高社會對這次區選的關注度和氣氛，鼓勵市民

積極履行公民權利和責任踴躍投票，特區政府

今日在全港各區舉辦「區選繽紛日」。特區政

府及社會各界全力以赴、攜手合作，呼籲、鼓

勵市民關注區選、積極投票，選舉氣氛有序而

熱烈，更讓市民認識到建設美好社區與個人利

益息息相關，自覺用選票實現改善民生、增進

福祉的期盼；選舉不再是政治立場之爭，而是

真正比政綱比能力，選民更可以精挑細選，選

出「會做事、做成事」的區議員，共同寫好香

港由治及興新篇章。

區選進入最後衝刺階段，連日來特區政府官

員出席各種活動，都不忘呼籲公眾「1210 齊

投票」，不少官員「落區」「洗樓」，到屋

邨、街市、商舖向市民派宣傳單張，鼓勵市民

在投票日投票；四個公務員團體發表聯合聲明

表示，全力支持區議會選舉，並強調公務員對

特區有效管治和安定繁榮發揮不可替代的作

用，任重道遠，既肩負落實和支持特區政府施

政的責任，亦應以身作則，履行公民責任，在

這次區議會選舉帶頭聯同親友一起投票；各政

黨團體、社會各界人士亦呼籲並表示願意協助

市民在選舉日投票。

特區政府今日舉辦「區選繽紛日」，在全

港各區舉行各項多元活動，除了各種遊戲、

嘉年華活動之外，環境及生態局、教育局等

部門更會推出與交通、環保、教育相關的活

動，市民參與這些活動在享受歡樂之餘，亦

可以更全面深入了解自己生活的社區，充分

認識社區建設攸關市民福祉、子女未來。本

港社區的安老服務、交通道路建設、舊樓修

葺、青年發展、營商就業等問題，不少涉及

深層次矛盾，亟待解決。積極參與區選、投

票選出盡心盡力服務社區的區議員，就是用

好公民權利，以利建設美好社區、破解深層

次矛盾，首先得益的是市民自己，投票是對

市民自己和家人負責。

此次選舉是完善地區治理之後的首次區選，

所有候選人都是愛國者，但不論地方選區或地

區委員會界別，「區區有競爭」。參選人數

多，背景多元化，既有長期扎根社區、服務街

坊的熱心人士，更有眾多年富力強的專業翹

楚。在新制度下，區選掃除了以往選舉泛政治

化、民粹化的歪風，在競選過程中不再立場先

行，不能再靠譁眾取寵博出位，不能再借炒作

政爭議題「箍選票」，候選人都是建設力量的

一員，競選聚焦社區民生議題，理性解說政

綱，展示能力，比拚服務社區的成績及帶給選

民的良好預期，候選人必須拿出真才實幹，才

能爭取選民支持。

有分析形容，此次區選雖然排除了反中亂港

分子，但對愛國愛港力量來說是最有挑戰性的

一次選舉。不過，對選民而言，則有更大的選

擇空間，更要認真比較各候選人誰更有誠意和

才幹為民服務，誰的政綱更貼地可行、有利提

升社區治理水平，從而選出德才皆備、眾望所

歸的區議員。

區選競爭激烈氣氛熱 選民要精心好中選優


